

## La coreografía de las políticas contemporáneas

Por: [Ezequiel Beer](#)

Globalización, 17 de octubre 2018

Región: [América Latina, Caribe](#)

Tema: [Economía, Política](#)

*La desazón del progresismo regional ante un posible triunfo reaccionario en Brasil nos invita a considerar similitudes y diferencias con el caso argentino.*

El triunfo de la anti-política de la mano de cualquier articulador que rompa por izquierda o por derecha el *statu quo* establecido –quizás Trump sea el caso más nítido– hace emerger el disgusto social sobre la política enraizada en sonados casos de corrupción y el desapego por expectativas no cumplidas.

Queda claro –corroborado por los números finales electorales– que es falsa la relación directa entre bienestar económico y voto progresista, sino que allí operan factores culturales y aspiracionales que desacreditan dicha regla.

No dejemos de soslayar la estandarización de las masas por el continuo bombardeo mediático que nos alejan de cualquier reflexión crítica de la realidad o de como esta es presentada generalmente, sesgada por intereses concretos, dibujados en objetivos presentadores.

La caída de expectativas por parte del actual gobierno argentino no preanuncia un directo correlato triunfalista pues de aquellas franjas disgustadas ante lo anterior y lo actual, surge la incertidumbre electoral, acentuada por las divisiones opositoras y por la aun falta de un candidato que sintetice o que pueda emerger de un proceso de selección interno.

Las cartas oficialistas rodean en la esperada estabilización del tipo de cambio, una desaceleración del proceso inflacionario y el alejamiento de la cesación de pagos gracias a un préstamo récord del FMI.

Asimismo, achacar los males de la corrupción a las gestiones populistas anteriores tratando de generar una bisagra histórica y cultural.

Los desafíos superadores deben conciliar las esperanzas de un rápido cambio de situación con las limitaciones –por sobre todo económicas– a heredar que prometen un espinoso camino de recuperación.

Nos encontramos en un punto de inflexión donde nuevas generaciones nacidas al calor del nuevo milenio marcan los senderos a proseguir y es deber de los líderes contemporáneos saber entender dicho mensaje.

La transmutación de lo viejo en lo nuevo deja un estrecho margen para la continuidad de la política tal cual la hemos concebido.

**Ezequiel Beer:** *Geógrafo UBA / Analista Político.*

La fuente original de este artículo es Globalización  
Derechos de autor © [Ezequiel Beer](#), Globalización, 2018

[Comentario sobre artículos de Globalización en nuestra página de Facebook](#)  
[Conviértase en miembro de Globalización](#)

Artículos de: [Ezequiel Beer](#)

**Disclaimer:** The contents of this article are of sole responsibility of the author(s). The Centre for Research on Globalization will not be responsible for any inaccurate or incorrect statement in this article. The Center of Research on Globalization grants permission to cross-post original Global Research articles on community internet sites as long as the text & title are not modified. The source and the author's copyright must be displayed. For publication of Global Research articles in print or other forms including commercial internet sites, contact: [publications@globalresearch.ca](mailto:publications@globalresearch.ca)

[www.globalresearch.ca](http://www.globalresearch.ca) contains copyrighted material the use of which has not always been specifically authorized by the copyright owner. We are making such material available to our readers under the provisions of "fair use" in an effort to advance a better understanding of political, economic and social issues. The material on this site is distributed without profit to those who have expressed a prior interest in receiving it for research and educational purposes. If you wish to use copyrighted material for purposes other than "fair use" you must request permission from the copyright owner.

For media inquiries: [publications@globalresearch.ca](mailto:publications@globalresearch.ca)